



CELEBRAN NOVENO ANIVERSARIO DEL PROGRAMA RADIODÓNICO “DIÁSPORA DE LA MEMORIA”, DEL CENTRO INAH CHIHUAHUA

- A casi una década de su creación busca posicionarse como canal de comunicación entre la investigación académica y el auditorio
- Estrena nuevo segmento: “Memoria y patrimonio en un minuto”, para compartir logros en la materia

Referente en la divulgación del patrimonio cultural en las áreas de antropología, arqueología e historia, el programa radiofónico [“Diáspora de la memoria”](#) celebra su noveno aniversario y se consolida como un canal permanente de comunicación entre la investigación académica y la sociedad.

La iniciativa, impulsada por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), a través de su sede estatal y la Universidad Autónoma de Chihuahua (UACH), ha sostenido una línea editorial enfocada en la protección de los bienes patrimoniales y la difusión del conocimiento antropológico, bajo la conducción de Jorge Carrera Robles, titular del Centro INAH en la entidad y fundador del programa.

Este 2026, la emisión radiofónica abre un nuevo segmento, denominado “Memoria y patrimonio en un minuto”, que informará de una noticia positiva relacionada con la riqueza cultural.

La creación del programa, en 2017, respondió a la necesidad de contar con un espacio que abordara, de manera sistemática, temas alusivos a la conservación de zonas arqueológicas, valoración de monumentos históricos, tradiciones populares y procesos de construcción de la memoria colectiva.

Con duración de 30 minutos, se transmite en directo, los martes a las 8:30 horas, por el 88.1 de frecuencia modulada, desde las cabinas de Radio Universidad UACH.



Uno de los rasgos distintivos de la iniciativa ha sido la constante participación de especialistas invitados, provenientes de distintas disciplinas e instituciones que han permitido enriquecer las perspectivas abordadas en cada emisión.

De sus 367 episodios destaca el dedicado a la exposición *Álbum y memoria: mujeres y fotografía de los siglos XIX y XX*, de los artistas plásticos Jorge Meléndez y Alexis Esparza, en la que se mostraron diferentes aspectos del Chihuahua antiguo.

Para conmemorar el 40 aniversario del Centro INAH Chihuahua, en 2024, se realizó un programa especial para enaltecer la labor de las y los investigadores que dedicaron parte de su vida al estudio, conservación, protección y divulgación del patrimonio cultural e histórico chihuahuense.

En cada transmisión combina cápsulas informativas, entrevistas de profundidad y segmentos musicales, estructura diseñada para favorecer la comprensión de los temas y mantener un ritmo ágil para la audiencia. Las emisiones también pueden encontrarse en la plataforma de Spotify.

A casi una década de su surgimiento, “Diáspora de la memoria” es fruto del trabajo colectivo, el cual hace posible su permanencia, por lo que reconoce la colaboración de la operadora del programa, Mary Mascorro Barajas, y de las comunicólogas Cristina Escalera Grijalva y Carmen Alicia Velazco Amarillas.

Asimismo, se agradece la participación de la periodista Ana Lilia Dueñas Vázquez, la filósofa Adria Lozano Castro y la productora ejecutiva Mariana Mendoza Sigala.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](https://www.facebook.com/inahmx)

X Corp: [@INAHmx](https://x.com/INAHmx)

Instagram: [@inahmx](https://www.instagram.com/inahmx)

YouTube: [INAH TV](https://www.youtube.com/inah_tv)

TikTok: [@inahmx](https://www.tiktok.com/@inahmx)

Sitio web: [inah.gob.mx](https://www.inah.gob.mx)